

penyewaan salah satu dari dua buah baju, karena terdapat ketidakjelasan yang dapat menimbulkan sengketa di kemudian hari.

Kedua, barang dan juga manfaatnya dapat diserahkan. Artinya, barang yang diterima sehingga manfaat yang diinginkan langsung dapat dinikmati begitu terjadi kesepakatan akad. Jadi penyewaan barang yang sulit diserahkan, seperti menyewakan hewan yang kabur dan tidak diketahui keberadannya, atau yang *ghaib* hukumnya tidak sah.

Ketiga, manfaat dapat dinikmati langsung begitu akad sewa disepakati. Dengan demikian, mempekerjakan perempuan yang sedang haid atau nifas sebagai tenaga kerja cleaning servis masjid hukumnya tidak sah, karena mereka berdua telah divonis oleh syari'at tidak mungkin melakukan pekerjaan itu dalam keadaan berhadis.

Keempat, pemanfaatan barang tidak sampai menghabiskan barang tersebut. Contohnya, menyewakan lilin untuk di bakar hukumnya tidak sah karena barang menjadi habis.

Kelima, *muajjir* menyewakan barang sewaan sampai jangka waktu yang pada umumnya barang tersebut masih dalam kondisi baik, walaupun sampai seratus tahun. Misalnya, kontrak pengelolaan tanah dan objek yang mempunyai karakter yang sama dengan tanah.

Sedang pada barang yang konkret, maka syarat penyewaanya ialah dapat dilihat atau jelas sifat-sifatnya, seperti halnya barang-barang yang dijual. Menurut Imam Malik, syaratnya adalah dengan menyebutkan jenis dan macamnya, yakni pada suatu yang diambil manfaatnya. Dan pada barang yang diambil manfaatnya maka harus dijelaskan, misalnya, dapat dinaiki dan berapa kapasitas muatannya. Imam Malik berpendapat bahwa pengendara tidak perlu disifati, tetapi Imam Syafi'i berpendapat tentang perlu adanya sifat pada pengendara.⁴⁸

Menurut Az-zuhaili *ijārah* ada dua macam, yaitu :⁴⁹

- 1) *Ijārah 'Ain* yaitu sewa menyewa atas manfaat yang bersinggungan langsung dengan bendanya. Misalnya menyewakan Tanah.
- 2) *Ijārah Dzimmah*, yaitu akad sewa menyewa dalam bentuk tanggungan. Misalnya, menyewa jasa penjahit untuk membuat baju atas jasa buruh untuk membangun rumah, dan lain-lain.

Pendapat di atas pada dasarnya adalah sama, *ijārah* ada dua macam yaitu *ijārah* terhadap barang dan *ijārah* terhadap jasa.

c. Sewa menyewa tanah

Tentang penyewaan tanah, ulama' berbeda-beda dalam mengemukakan pendapat. Sekelompok fuqoha' mengatakan, bahwa

⁴⁸ Ibnu Rusyd, *Bidayatul Mujtahid*,3, Terjemah Imam Ghazali Said, Achmad Zaidun, (Semarang: Asy-syifa',tt), 214-215.

⁴⁹ Wahban Zuhaili, *Fiqh Imam Syafi'i*, terjemah Muhammad Afifi, Abdul Hafiz, (Jakarta: Al-mahira, Cet.I, 2010), 50.

